

竹本さんが大日本農会農事功績表彰を受章 地域農業の発展に尽力し親子2代続けて受章



竹本さん

11月25日、竹本敏晴さん（牛島町）が市役所を訪れ、大日本農会農事功績表彰（緑白綬有功章）の受章を報告されました。

この表彰は農業改良を奨励し、顕著な功績をあげ、地域農業の発展に貢献するとともに、立派な経営を築いている農業者の方々に贈られるものです。（公社）大日本農会が、総裁を務める秋篠宮皇嗣殿下の御名をもって授与するものです。

竹本さんは現在も、

を奨励し、顕著な功績をあげ、地域農業の発展に貢献するとともに、立派な経営を築いている農業者の方々に贈られるものです。（公社）大日本農会が、総裁を務める秋篠宮皇嗣殿下の御名をもって授与するものです。

水稲・大麦・大豆を約60ヘクタールを耕作する(株)たけもと農場の相談役として会社を支えています。亡父・平一さんも同表彰を受章されており「親子2代続けての受章を嬉しく思う。これからも地域へ貢献できるよう精進したい」と述べられました。

山本政博さんが卓越した技能者で表彰 金沢城の屋根復元「鉛鬼修復技能」を評価

12月10日、山本政博さん（大成町）が市役所を訪れ、卓越した技能者（現代の名工）の表彰の受賞を報告されました。

この表彰は金属やプラスチック加工、建築、販売、情報通信、機械



山本さん

運転技術などで卓越した技術を有する人に贈られるものです。

山本さんは金沢城の屋根などに用いられる鉛製の瓦の加工技術「鉛鬼修復技能」を評価されました。鉛の板を厚さが一定になるよう加工する技能にすぐれており、歴史的建造物の修復・復元に寄与されました。

林道維持管理コンクール日本林道協会長賞受賞 森林整備や山村の活性化に寄与

11月20日、海運クラブ（東京都）で第47回林道維持管理コンクール表彰式が開催され、市が管理する林道長寺線（長滝町と金剛寺町を結ぶ林道）が日本林道協会長賞を受賞しました。



林道長寺線



この表彰は森林の整備、利用と山村の活性化に寄与する林道の維持管理状況の優秀な路線に対して授与されるものです。林道長寺線はパトロールの実施や除草による維持管理を評価されました。

統計調査員2名が県統計功労者表彰 長年のご協力に感謝

12月5日、市役所で令和6年度石川県統計功労者表彰受賞報告会を行いました。

この表彰は豊富な経験に基づく、迅速で正確な調査や統計の向上と普及に寄与した実績を評価するものです。



山内さん（右）、西谷さん

石川県知事表彰を受けた山内千之さん（岩内町）と西谷直美さん（末内町）のお二人は、長年にわたり各種統計調査に従事され、調査実施に多大な貢献をいただいています。

ヴェオリア・ジエネッツ株式会社と協定締結

災害等における応援業務・地域あんしん見守り活動

11月27日、今年度から水道料金業務を委託しているヴェオリア・ジエネッツ(株)北陸支店と「災害等における応援業務及び地域あんしん見守り活動に関する協定」を締結しました。

これにより、地震や寒波などで断水や漏水が発生した際は、給水車の派遣や給水活動のほか、凍結時の漏水を防止するための水道

また水道メーターの検針中に、高齢者や児童の異変を察知した際は、速やかに関係機関に通報することで、安心して暮らせる地域社会を目指します。

井出市長



国民健康保険保険者努力支援制度で県内1位

国民健康保険運営協議会を開催し、能美市が国民健康保険の保険者努力支援制度で、令和6年度の事業評価スコアの集計値で県内1位(全国66位)となったことを報告しました。

この制度は市町村・都道府県に予防・健康づくり、医療費適正化などの取組状況により交付金が交付され、国保の運営基盤強化を図るものです。

能美市は特定健診受診率

や、きめ細やかな保健指導などの取り組みが評価されました。



受診勧奨の様子

第9回九谷ぬり絵コンテスト表彰式・展覧会

12月7日、KAM能美市九谷焼美術館一五彩館一で、第9回九谷ぬり絵コンテスト表彰式を開催し、多数の応募の中からグランプリに輝いた嘉数風佳さんをはじめ、受賞者の皆さんから受賞した感想

第9回九谷ぬり絵コンテスト展覧会の開催期間中(1月13日まで)、一五彩館一紫の間・ロビーギャラリーで、今回の応募作品

2146点全てを鑑賞することができ、この展示のみ観覧する場合、入館料はかかりません。(入館の際、受付係員にお伝えください)



グランプリ作品(嘉数さん)



準グランプリ作品(伊藤さん)



準グランプリ作品(長坂さん)



受賞作品は市ホームページで見られます

賞名	受賞者 ※敬称略
グランプリ	嘉数 風佳 (沖縄県)
準グランプリ	伊藤 奈都美 (神奈川県)
準グランプリ	長坂 礼 (東京都)
アイデア賞	鹿野 景子 (神奈川県)
一般部門賞	村松 芽 (沖縄県)
幼児部門賞	藤木 幸聖 (神奈川県)
小学生部門賞	勢理客 伽奈 (沖縄県)
中高生部門賞	上野 志菜 (能美市)
シニア部門賞	北 民子 (金沢市)
デジタル部門賞	孫井 心晴 (京都府)

奨励賞 受賞者 ※敬称略
庵 菜菜 (和気小学校)
木戸 侑 (辰口中央小学校)
蔵 大和 (湯野小学校)
安中 柚陽人 (寺井小学校)
澤田 真珠 (根上中学校)
炭 知佳 (寺井中学校)
宮川 菜々香 (石川県立工業高等学校)
山内 隆之 (金沢学院大学)

人権週間 懸垂幕を揚げ啓発

小松人権擁護委員協議会能美部会

12月3日、小松人権擁護委員協議会能美部会が人権週間(12月4日から10日)に合わせ、市役所で懸垂幕を設置しました。

また8日には、市内店舗で啓発グッズを配布しました。



市役所前に懸垂幕を設置

部会長の村本淳子さんは「自分たちの活動がいかに大切で必要なことを痛感しています。『思いやりですべての人が幸せに』をキャッチフレーズに今後も啓発活動に励みたい」と述べられました。

警察・能美市消防本部合同訓練

孤立集落救出訓練

11月20日、末寺町地内の和田山・末寺山史跡公園で、能美警察署、石川県警察航空隊と市消防本部の合同訓練を開催しました。

この訓練は昨年の能登半島地震や奥能登豪雨での土砂災害による孤立集落の発生を受け、道路が寸断された状況下で各隊が連携を図り、迅速な救助活動を目的に行いました。

訓練は孤立集落に負傷者を含む住民3名が取り残された想定で行いました。



警察と消防の連携した救助活動

遣水観音山霊水堂30周年

地元管理で賑わい創出

11月30日、市文化財に指定されている観音山の山麓にある湧水を引いて整備された霊水堂の30周年を記念し、法要が行われました。

霊水堂は地元の仏大寺町民による霊水堂保存会が清掃などの管理をしています。平成20年には環境省の「平成の名水百選」に認定されました。令和4年8月の記録的な大雨では、霊水堂に大量の土砂や石、流木が押し寄せ、霊水堂に至る林道を含め甚大な被害を受けました。現在は以前のように、市内外から多くの方々が霊水を汲みに来ています。



遣水観音山霊水堂

和佐谷町公民館完成

公民館を礎に、さらに笑顔あふれるまちへ

12月7日、和佐谷町公民館の竣工式が行われました。

旧公民館は築40年が経過し、老朽化していたため、令和6年度コミュニティセンター助成事業(宝くじ助成)や市の補助金を活用し、建て替えを行いました。

多目的ホールや調理室があり、バリアフリー化、WiFi環境も整備されています。

竣工式では、安田町会長が建て替えへの支援に感謝し、井出市長が祝辞を述べました。

竣工式後には、井出市長と住民による意見交換が行われました。



和佐谷町公民館

新たな和佐谷町公民館は木造平屋建てで、

金沢学院クラブバドミントン教室 トップレベルの選手が市内小中学生を指導



ダブルスの試合形式の練習をする選手と小中学生

11月9日、寺井体育館で、金沢学院クラブバドミントン教室を開催しました。金沢学院クラブに所属する坂井一将選手・藤田遼選手が、市内のバドミントンチームに所属する小中学生50人を指導しました。教室では選手から基本動作の指導を受けたほか、選手対小中学生でダブルスの試合形式の練習も行われ、会場は大いに盛り上がりました。

北國ハニービー石川ハンドボール教室 金沢市出身のトップチーム監督が市内中学生を指導

11月17日、根上体育館で、能美市ハンドボール教室を開催し、市内中学生男女33人が参加しました。北國ハニービー石川の東俊介監督が講師を務め、さまざまなパスやシュートの指導を行いました。東監督は「ハンドボールを通じて、

やり抜く力とコミュニケーション能力を身に付けてほしい」と語っていました。教室後、北國ハニービー石川から提供していただいたマフラータオルを景品としたジャンケン大会も行われ、熱気あふれる1日になりました。



シュート練習をする東監督と中学生

石川ミリオンスタース野球教室 トップレベルの選手が市内小学生を指導



北浦選手から投球のアドバイスをもらう小学生

11月23日、物見山総合体育館で、石川ミリオンスタース野球教室を開催しました。石川ミリオンスタースに所属する村井拓海選手・上田大誠選手・北浦遼那選手が、市内児童野球クラブに所属する小学生93人を指導しました。当日はキャッチボールや補球練習のほか、投球練習の応用として選手を交えたドッジボール大会も行われ、会場は大いに盛り上がりました。

市内企業訪問ツアー

金沢学院大学生が市内企業の魅力発見

金沢学院大学の学生が市内企業を訪問する「#knowme 能美ツアー」金沢学院大学「能美の企業の魅力、発見ツアー」を開催しました。市内企業を知り、キャリアを形成する機会として、11月15日には経済学部の濱屋敏教授とゼミ生が、石川日野自動車(株)小松能美営業所を訪れ、会社の説明を聞き、工場内を見学しました。また11月22日には、同学部奥井めぐみ教授とゼミ生が(株)歯愛メディカルを訪れ、会社説明を聞いた後、ロジスティクスセンターを見学しました。質問応答も活発に行われ、学生たちは市内企業への理解を深めました。



見学風景

第4回「能美市子ども未来創造フェスティバル」 4部門の大賞が決定

11月14日から17日まで根上総合文化会館で第4回「能美市子ども未来創造フェスティバル」を開催しました。この催しは産学官連携により、能美市の未来を創る人間力豊かな

人材の育成を目的として実施しました。16日には児童生徒作品展表彰式を行い、市内小中学校から出品された4部門計350点の作品の中から大賞に各部門1点ずつ、審査委員特別賞に9点、優秀賞に100点が選ばれました。また市内関係企業による実験・体験教室では、染色体験や木のイース制作などに親子で取り組みました。全日本科学漫才研究会によるサイエンスマ

ジックショー「エコエコゲコゲコ実験所」も行われ、お笑いを交えたサイエンスショーに、親子一緒に笑って学ぶ楽しいひと時となりました。

今年度の「能美市子ども未来創造フェスティバル」は市内の大学、関係企業24社など多くの協力を得て運営されました。



市内企業による実験・体験教室



児童生徒作品展受賞者

実験・体験教室を実施した企業 (五十音順・敬称略)

- 株式会社金沢村田製作所
- 小松マテーレ株式会社
- 東振精機株式会社
- 東レ株式会社石川工場
- 日本ガイシ株式会社
- 根上工業株式会社
- 松浦建設株式会社

「児童生徒作品展」大賞受賞者(敬称略)

自由(科学)研究部門	西坂 哲翔(和気小5年)
ものづくりキッズ部門	橘 よつば(浜小4年)
ものづくりジュニア部門	木下 凛大(宮竹小6年)
ICT部門	喜多 ありちか(浜小4年)

能美市アンサンブルコンサート 中学生と高校生のコラボレーションを披露



遊学館高等学校マーチングバンドの演奏

11月17日、根上総合文化会館で、能美市アンサンブルコンサートを開催しました。市内3中学校吹奏楽部、寺井高校吹奏楽部、NOMIジュニアジャズオーケストラ、遊学館高等学校吹奏楽部が出演しました。各中学校と遊学館高校のコラボレーションや、寺井高校と遊学館

第18回能美市ファミリーコンサート 素晴らしい音色で会場魅了

11月30日、根上総合文化会館で、オーケストラアンサンブル金沢第18回能美市ファミリーコンサートを開催しました。今回はピアニストの近藤嘉宏さんをお迎えし、華麗なピアノ演奏とオーケストラ

ラアンサンブル金沢の迫力ある演奏をお届けしました。また市合同女声合唱団も出演し、能登半島地震からの復興を願い「能登の翼」などの名曲を歌い、会場を魅了しました。



オーケストラと合唱

男女共同参画フォーラム2024 誰もが自分らしく輝く社会のために

12月8日、寺井地区
公民館で男女共同参画
フォーラム2024を
開催しました。

寺井高校生による発
表では、男女共同参画
の先進国を紹介しながら、
女性が活躍する社会を
実現するために、一人一
人が取り組むべきこと
について提案が

ありました。

また弁護士佐賀千
恵美さんの講演後に、
女性活躍がテーマのパ
ネルディスカッションが
行なわれ、男女関係な
く能力が評価される社
会や活躍できる環境が
整備される一方、女性
活躍は女性だけが頑
張るものではなく、周



パネルディスカッションの様子

りの人のサポートや理
解があつて推進される
ものだ共通認識する
機会となりました。

みんなの街フェスin能美 普段の暮らしの中で

12月7日、根上総合
文化会館で障害者週間
事業「みんなの街フェ
スin能美」が開催さ
れました。

この催しは障がいのある
人への関心と、理解を
深めるとともに、障が
いのある人があらゆる
分野の活動に参加す
る機会として実施し
たものです。

みんなが思いやりと心くばりを

会場では「障がいに
ついて調べて積極的に
行動していきたい」、「
障害だからと決めつ
けない」、「まわりを
見て気づく、声かけし
ていく」、「障がい者
の目線でふれあいを強
化してほしい」、「い
っしょにあそぶ・勉強
する」などといった気
づきの声が集まりました。



来場者の声を集めた木



皆さんの声をHPに掲載しています

祝百寿 金森さんおめでと〜ございます

いつまでもお元気で お祝い状と記念品を贈呈



金森さん(左下)

11月5日、金森キミ
さん(緑が丘)がめで
たく100歳を迎えら
れ、井出市長からお祝
い状と記念品が贈呈さ
れました。

長寿の秘訣は「のん
びり過ごすことや、指
先を使った細かい作業
をすること」と話され
ました。

金森さんは毎日約40
羽の鶴を折ったり、絵
を描いたりされており、
鶴を折る際は鋏を使わ
ずご自身の手で新聞紙
を正方形に切っています。

金森さんは、娘さん
と暮らす日々が好きで、
「これからも元気に長生
きたい」と話されま
した。

祝百寿 本村さんおめでと〜ございます

いつまでもお元気で お祝い状と記念品を贈呈

11月20日、本村文泰
さん(坪野町)がめで
たく100歳を迎えら
れ、井出市長からお祝
い状と記念品が贈呈さ
れました。

長寿の秘訣は「栄養
をとること、体を動
かすこと」と話されま
した。食事の際は15〜

20種類の食材を好き嫌
いなく食べています。
また日々庭の掃除や片
付けをしたり、娘さん
とドライブしたりされ
ています。

100歳を迎えられ
てからもたくさん食べ、
体を動かし、元気に過
ごされています。



本村さん(中央)